

Universitäts- und Landesbibliothek Tirol

Germanische Personennamen auf -art im altfranzösischen Heldenepos und die danach entstandenen hybriden Bildungen mit dem Suffix -art

Piechl, Irmgard

1931

Bedeutung des Suffixes -art

Budemart Sergent du roi Lotaire. El 1730. Lg. 578.

Über die Bedeutung des Suffixes -art wäre kurz folgendes zu sagen:

In den substantivischen Ableitungen nach körperlichen Merkmalen steht es in dem Sinne: etwas in zu grossem Masstab besitzen.

In den von Verben und Adjekt hergeleiteten Wörtern ist -art blosses Ableitungssuffix haben diese Bildungen pejorativen Sinn so liegt r nicht im Suffix, sondern im ^{er}vöbaleu Stamm bzw. Adjektiv vor dem die Ableitung erfolgt ist, z.B. musart - bricart, Dem gegenüber zu stellen wäre die substantive Ableitung coquillart bei dem die pejorative Bedeutung allein im Suffix liegt.

Die verschiedenen Bedeutungen des Suffixes sind zeitlich nicht zu trennen, sie kommen vielmehr nebeneinander vor.

Es folgt ein Verzeichnis der hybriden Bildungen, die als Eigennamen Verwendung fanden. Die von Godefroy ohne Belegstelle angeführten, werden gleichfalls berücksichtigt:

Abailard, Esbaillard	Seite	48, 49
Acrochart	"	35
Aridart	"	48
Avisart	"	35
Baptisart	"	35
Bastart	"	48